

Presentación del libro del 4to Concurso de Poesía Joven "Rafael Cadenas"

José Grasso Vecchio

Miércoles 20 de noviembre de 2019

Es muy grato estar esta tarde entre ustedes, jóvenes poetas, poetas y narradores veteranos, periodistas y amigos que siempre han acompañado a Banesco en los mejores momentos. Hoy tengo el particular honor de recordar que durante el mes de mayo, un día muy temprano en la mañana, anunciamos dos buenas noticias: la Alianza con la Fundación La Poeteca y el inicio del 4to Concurso de Poesía Joven Rafael Cadenas, 2019.

Como les dije en aquella oportunidad, esta alianza que ya nos trae "un libro" me recuerda las palabras de mi amigo Juan Carlos Escotet cuando dijo: "queremos mantenernos siempre informados sobre las tendencias que se incuban y crecen en nuestra cultura"; porque si algo podemos apreciar es la particular sensibilidad que tienen los creadores para captar los momentos críticos y de permanente cambio. Estar atentos a esas tendencias, a esas necesidades que surgen en la sociedad es parte de lo que hacemos en Banesco, desde muy diferentes ámbitos.

Y hoy, nos encontramos otra vez aquí, para celebrar que este libro "4to Concurso Nacional de Poesía Joven Rafael Cadenas, 2019" es el resultado del esfuerzo y la disciplina de Autores Venezolanos, del Team Poetero y de la profunda visión institucional de una joven Fundación como es La Poeteca. Quiero saludar de manera muy especial al Maestro Rafael Cadenas, quien se encuentra entre nosotros hoy. Ha sido desde hace muchos años un ser humano inspirador de nuevos creadores y de académicos, creadores, editores y lectores más entrados en años. Y, además, también ha sido un amigo leal a esta casa.



Quiero también saludar muy especialmente a todos los que hacen vida, tanto en Autores Venezolanos, como en Team Poetero, y a la extraordinaria vocación del equipo de la Fundación La Poeteca. Puedo asegurar que no paran ni un segundo, ni de día, ni de noche. Han logrado una presencia constante en muchos ámbitos, se han convertido en una referencia, con un deseo transformador de la apreciación y la difusión de la Poesía, como ejercicio y como vivencia.

Para la cuarta edición del Concurso Nacional de Poesía Joven Rafael Cadenas se presentaron 268 textos. Y esa cifra es notable porque 268 personas decidieron entregar lo que cada uno consideró que era un texto poético abarcador de su experiencia, de su cotidianidad o de su percepción particular de algún aspecto, llámenlo paisaje, emoción, palabra, situación. Quizás lo más noble de este concurso es que tenemos la oportunidad de ser testigos de esas primeras formas de expresión, de esas valoraciones de lo cotidiano, o lo trascendente, para cada uno de ellos.

Me imagino que no fue fácil para el jurado decidir entre tantos pseudónimos jóvenes y sus textos. Me imagino que cada uno tuvo que lidiar con sus propias emociones para una selección justa, coherente. Me imagino que para cada uno de los tres primeros ganadores y los finalistas, el estar publicados a partir de hoy en este libro, es un momento memorable. Y este es el momento del libro, el que nos asegurará en el futuro que los nombres y los textos de estos jóvenes no serán olvidados.

Para Banesco es primordial este esfuerzo institucional que hemos emprendido para apoyar a la Fundación La Poeteca y a los jóvenes venezolanos. Hemos tenido muchas satisfacciones en nuestras alianzas con organizaciones y otros Socios Sociales en el trabajo constante para apoyar la educación, la salud, la inclusión financiera y la construcción de ciudadanía. Para nosotros en Banesco – y hablo en nombre de la Junta Directiva- el momento en que un joven decide



utilizar un lápiz, una pluma, un teclado o una tiza para crear, para escribir un poema, es un indicador de que hay un ciudadano en él. Un ciudadano que quiere ser mejor y ser escuchado. De eso se trata la libertad para crear.

Les agradecemos a todos los que participaron, de alguna u otra manera, en la producción de este libro y por supuesto, agradecemos a todos su presencia aquí el día de hoy. Bienvenidos a esta casa, que es su casa...